

La Voz de Menorca

Número suelto 15 céntimos
Número atrasado 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9738

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Plas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, MIERCOLES 30 DE JUNIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Hasta el viernes...

Ayer reunióse en Londres el célebre Comité de No Intervención. Desde luego no se tomaron acuerdos, aplazándose el debate hasta el próximo viernes. :: Quedó en claro en la mencionada sesión que Italia y Alemania se opondrán a todo cuanto tienda a reducir el conflicto español y quedó también patente una vez más la cobardía de las potencias democráticas

DESDE MEJICO

SALUDO A ESPAÑA

¡Salud, pueblo generoso y rebelde de la gloriosa España! La Federación Obrera Local del Distrito Federal os saluda. ¡Oh falange de hombres abnegados, a quienes el destino seleccionó como seres privilegiados para luchar por la defensa internacional de la familia proletaria! ¡Oh pueblo sufrido que te encuentras invadido por la pezuña inmundada del invasor fascista! ¡Oh valientes paladines de nuestra causa, que estáis regando con vuestra sangre el suelo fecundo y xuberante de ese jirón de tierra que se llama España! Para tí la admiración y el saludo de esta organización proletaria. Para tí, sublime España, brillará radiante y luminoso el sol de la victoria; la canalla maldita que profanó tu suelo y tus hogares, sucumbirá arrollada por la fuerza de tus hombres y la nobleza de tus ideales; esa canalla buscará el refugio de su cobardía y de su ignominia en su nido de origen, para revolcarse en la perversidad de sus tiranos, rindiendo tributo a su maldad y a su sevicia y sirviendo de actores para escribir el drama que significa el baldón más ignominioso de la historia de los pueblos.

Fueron ayer los poderosos de Yanquilandia los que ensangrentaron esa historia, acallando cobardemente la voz de un puñado de hombres que proclamaron la liberación de la clase oprimida; fueron los tiranos, los privilegiados de 1886, los que iniciaron esa ofensiva; es a tí, pueblo valiente, a quien hoy pretende sacrificar la bota férrea e inmundada de Mussolini e Hitler, pareja funesta que, como serpiente de dos cabezas, se arrastra por el mundo regando su veneno; no será España donde pueda parir el producto maldito de sus entrañas esa hidra con la cruz de suástica. El sueño en que estaba sumergido el proletariado del Universo entero llegó a su fin y aun en el contorno de los dominios del pretorianismo imperante, se levantará arrollador e implacable el brazo de la justicia, y las dos cabezas de la serpiente medioeval caerán destrozadas por el mismo puñal que engendraron estos dos tiranos para herir a mansalva a un pueblo que ignoraba la agresión y a quien sorprendieron impreparado.

Camaradas: En este período glorioso en que lucháis por la liberación de todos los explotados, levantamos nuestra voz al fuerte grito de solidaridad y fraternidad a nuestros hermanos de España! Proclamemos el triunfo de la revolución social en todo el orbe y contengamos el avance de la reacción capitalista, aniquilando y exterminando a sus ejércitos fascistas o nazistas, bordando la aurora de un nuevo día en que surja un régimen de justicia, de igualdad y de libertad.

¡España, nos solidarizamos con tu causa, porque es la causa que triunfará en el Universo!

¡Salud, pueblo indómito, la Federación Obrera Local del Distrito Federal os envía un fraternal abrazo de sinceros camaradas!

(De *Bandera Roja*, órgano de la Federación Local Obrera afecta a la A. I. T. de Méjico).

LOS HECHOS ACUSAN

Estas líneas que suceden a este título me corresponden por completo y por lo tanto lo firmo para aceptar la responsabilidad que pueda alcanzarme.

Soy militar, y un veto hasta ahora incomprensible me prohíbe significar mis ideas revolucionarias, pero como el presente artículo va completamente desligado de la política y sólo acusa a un hecho colectivo sin temor alguno a ser objetado, lo lanzo a la luz pública para que el público amante de la razón y lleno del más recto sentido de orden revolucionario sepa que mi sentida queja no es huérfana, que hay quien, como yo, y no aptos para llevarlo a la prensa, han acusado y han intervenido personalmente en recriminar tan detestables como, en estos momentos de guerra, bochornosos actos, que no pueden ser tolerados ni admitidos por personas que tengan dos dedos de juicio.

Es inhumano, injusto y detestable que a estas alturas, mientras el pueblo español lucha por la independencia y por las regateadas libertades; mientras mueren, sufren y gimen muchos hermanos nuestros, otros se dedican a celebrar actos de carácter carnavalesco sin otro fin que el de desahogar instintos penderos que las consecuencias de la guerra y de la Revolución les ha puesto barreras para que tales festines no se lleven a cabo. Resulta antipatriótico, y no merecen llamar se antifascistas, los que en olvido de sus deberes para sus conciudadanos que al servicio de la causa volcan sus sacrificios, se dedican a organizar por su cuenta y riesgo actos de recalcada ingratitud sin otro fin ni beneficio que el de la diversión particular, sin miras a beneficiar a los necesitados que la guerra criminal que sostenemos contra el imperialismo invasor, ha dejado durante los onde meses de lucha.

Ciudadela vivió el pasado viernes uno de esos días de jolgorio callejero. En una de sus calles principales se celebró a bombo y platillo el católicico día de «San Juanet». Claro está que su anuncio no fué expuesto a la luz del público pero que se celebró el festival no hay quien lo niegue. Si fué para conmemorar tal día, ni yo ni nadie (solo los que lo organizaron lo saben) puede afirmarlo, así como tampoco si fué para celebrar nuestra heroica retirada en los frentes de Vizcaya. El caso es que el día 25, sin ser fiesta oficial, y coincidiendo

a todas las beatas que lucen sobre el pecho la consabida cruz? Porque, a nuestro corto entender, es éste otro medio de propaganda, y que daría «rendimiento», pues con estas crucetas se tropieza uo con mucha—demasiada—frecuencia en Ciudadela.

lo antes dicho, en la Avenida del 14 de Abril y desde las primeras horas de la mañana empezó la «juerga». Los mozos y mozas completamente ataviados con vistosos trajes formaron el «consabido» corro para rodear a los que lo habían organizado. En la puerta principal del ex convento donde se aloja la primera Compañía ciclista se expuso una pizarra con la siguiente inscripción: «Gran Festival. Hoy a las 6 ¡lo nunca visto! Gran Baile». La pizarra presentaba el dibujo de un caballo, es decir, la misma alegoría que se representaba cuando en años anteriores se celebraba la citada fiesta de «San Juan». ¿Está claro? Y por si aún hay algún rehacio, es preciso decir que ni en la apertura de la fiesta, ni al final de ella se tocó por la banda que amenizaba la festecita ningún himno revolucionario; por el contrario, si se tocó «Es caleo» himno de San Juan, y luego por lo que pude ver y apreciar alguien intervino y parece se obligó a terminar con la «Internacional», pues inmediatamente acabó la fiesta.

Quisiera se me dijera, con qué y para qué fin se organizó la fiesta. Elle constituye un insulto, y yo que no puedo acusar a los que lo organizaron, porque no los conozco, permítaseme decir o que han perdido el juicio, o que son fascistas. Porque en los tiempos que vivimos y corremos no es posible creer que se celebren festivales sin beneficio provechoso, sin que sea para un hospital o para huérfanos y viudas, porque lo mal gastado el viernes pasado en Ciudadela se podía haber recogido para ayudar a muchos necesitados que la huella de la guerra los ha despojado de sus hogares y no tienen, lo que esos botarates se dedican a despilfarrar en fiestas de carácter religioso, pues sólo faltó la presencia del páter. Se pueden organizar festivales pero a beneficio de lo que sea.

Háganse cargo los organizadores del festival que hay muchos heridos que no tienen un libro para mitigar el consuelo en la soledad, de un Hospital de Sangre, lejos de sus hogares, con la triste compañía de los gemidos y sollozos de sus compañeros de cama.

Yo que he sufrido el dolor de la campaña durante cerca de nueve meses en distintos frentes de la Península, que en las campañas cordobesas y en buenhora regué con mi sangre los surcos de la fértil tierra conquistada, perdida y reconquistada, veo el insulto que representa todo cuanto se organice sin beneficio para la causa del pueblo que está en lucha. El hombre necesita su expansión, porque sus necesidades fisiológicas se lo piden, necesita sol y aire para vivir, pero celebrar festivales ocultando el motivo y la causa, coincidiendo el citado día de

Demos ejemplo a los ignorantes. Que sepan que Menorca es uno de los baluartes inexpugnables donde se estrellará el fascismo, pero para ello es preciso que todos sus habitantes se unan, se solidaricen y no piensen más que en lo que todos sin duda pensamos: aplastar el fascismo, que ello será ganar la guerra. Entonces habremos cumplido con el más sagrado deber de humanidad, entonces seremos dignos de ser españoles y llamarnos hijos de España, de la España que como símbolo sagrado de su pueblo lleva el guardián eterno de la República.

CARLOS PAMPILLON ORLACH
Ciudadela 27 6 37.

EL HOGAR Y LA MODA

AVISO

Se participa a los antiguos suscriptores de «El Hogar y la Moda» y «Lecturas», haber recibido una cantidad de las mencionadas revistas correspondientes a mayo y junio.

Por dificultades del momento, no se repartirán a domicilio, rogando a cuantos interese, se sirvan pasar a recogerlas y ratificar su suscripción en Hannover núm. 11.

Pasados tres días del presente anuncio, admitiremos nuevos suscriptores.

Nombramiento

Se participa a la respetable clientela de la casa «Pirelli S. A.», haber sido nombrado Agente de ventas en Menorca don L. Catchot Sintes Ramirez, 17.

(Agente Comercial Colegiado)

El Comité Provincial

del S. R. I. de Baleares

Convoca a todos los afiliados de las diferentes entidades que han sido nombrados para desempeñar cargos en el nuevo Comité Local de Mahón y cuya Junta se celebrará el lunes día 5 de julio, a las 6 de la tarde, en el local de la calle de García Hernández, número 4, entresuelo, fondo.

El Secretario de Organización

El mejor combustible para cocinar

EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19. Mahón.

¿QUE PASA EN CIUDADELA?

Hasta nosotros han llegado noticias—merecedoras de todo crédito por proceder de donde proceden—, en virtud de las cuales, y al hacer las públicas, nos permitimos recomendar a todos los camaradas antifascistas de la ciudad del otro extremo de la isla, permanezcan siempre ojo avizor.

En dicha ciudad y en el «Círculo Artístico», exhibióse el pasado domingo la preciosa y revolucionaria película «El crucero Potemkin». Pero, al parecer, la sabia profundamente social de dicha cinta no fué del agrado del empresario, operadores o quien fuera de dicho «Círculo», pues la valiosa película fué censurada, cortándose la parte que representa el bombardeo por los marinos del pueblo contra las fuerzas autocráticas de la ciudad, con lo cual se desnaturaliza dicha cinta, pues esta escena se produce después de haber ametrallado las mentadas fuerzas la multitud indefensa congregada en los muelles.

Es muy sintomático este incidente, ¿no lo creéis así compañeros ciudadelanos? ¿Será una maniobra de algún agente de la quinta columna?

También se nos informa que el derecho de propaganda por medio de carteles y pasquines murales—perseguidores de la elevación de la moral del pueblo antifascista— se cobra por parte del Ayuntamiento de Ciudadela a precio exorbitante. Nada menos que por cada ejemplar se exige el abono de una peseta—¡nada, una friolera!—, viniendo obligados quienes quieran disfrutar de dicho medio de difusión, a presentar en las oficinas municipales, para ser sellados, todos los carteles que se desee pegar en los muros; es decir, pegar cien pasquines, por ejemplo cuesta cien pesetas—cuenta cabal—.

Y ante estos desafueros, pregunta mos junto con nuestros informantes: ¿se cobrará también una peseta

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro Impresión del día

Como en días anteriores el enemigo durante la noche última realizó varios ataques de bastante envergadura en el frente del Jarama, y también como en días anteriores los soldados de la República contuvieron primero y luego rechazaron a los asaltantes. En este cuarto intento llevado a cabo en la presente semana por los facciosos las bajas sufridas por el enemigo fueron de gran importancia, dejando abandonado sobre el terreno considerable cantidad de material de guerra. Al amanecer cesaron las embestidas de los facciosos y durante el día la tranquilidad fué completa. La aviación enemiga hizo varias apariciones, nuestra artillería primero y nuestros cazas luego impidieron que los aparatos facciosos consiguieran sus objetivos haciéndoles emprender vergonzosa huida. A pesar del duro castigo sufrido por los rebeldes en sus fracasados ataques, parece seguro que durante los próximos días los facciosos intentarán de nuevo

romper nuestras líneas. Los soldados del pueblo se encuentran preparados para resistir las tentativas que pueda desarrollar el enemigo y mantener como siempre la integridad de nuestras líneas, que no han experimentado variación ni aún durante los más violentos ataques facciosos.

En el Sur del Tajo, se combatió también ayer con inusitada violencia. El enemigo intentó unir el sector llamado propiamente Sur del Tajo con el de Extremadura. Los ataques contra nuestras posiciones fueron violentísimos y durante varias horas combatióse con gran encarnizamiento. A pesar de la lluvia de metralla los nuestros permanecieron en sus trincheras, haciendo abortar con su tenaz y eficazísimo fuego las tentativas de los rebeldes.

En Guadalajara, la Sierra y sectores próximos a Madrid, bastante tranquilidad, turbada únicamente por fuego de fusilería en las avanzadillas y algunos duelos de artillería.

Las baterías facciosas han cañoneado una vez más el casco de la población civil de Madrid.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa).

Madrid 29 de junio, a las 22 horas.

Ejército del Centro

Sin novedad. Se han pasado a nuestras filas 2 soldados procedentes del campo enemigo.

Ejército del Este

El enemigo atacó algunas de nuestras posiciones del Alto Aragón, sin conseguir los objetivos que se proponía.

Continúan pasándose desertores del campo faccioso habiéndolo hecho hoy 4 soldados con armamento.

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya

Nuestras fuerzas, en la jornada de hoy, contraatacaron reiteradamente consiguiendo apoderarse del Cerro de la Cruz, que fué luego abandonado. Las tropas leales en sus contraataques infligieron un duro castigo a los rebeldes a los que se ocasionó gran número de bajas. En otros sectores de este frente fueron así mismo rechazados con éxito algunos intentos de avance del enemigo.

Ejército del Sur

Durante el día de hoy nuestras tropas realizaron un ataque consiguiendo mejorar nuestras posiciones del Peñón de la Mata, causándose al enemigo bajas vistas.

De los demás frentes no se han recibido noticias dignas de mención.

Un discurso del Presidente Companys

Se modifica la constitución del Gobierno catalán

La C. N. T. no participa en el nuevo Gabinete

Barcelona. — Ayer tarde a las 7:45 el Presidente de la Generalidad pronunció delante de los micrófonos de las emisoras barcelonesas, la siguiente alocución:

«Catalanes, os dije, que la tramitación de la crisis se verificaría a plena luz y os hablo para daros cuenta de ella y de acontecimientos posteriores que me han obligado a introducir algunas modificaciones en el Gobierno, lo cual no es óbice para que el objetivo principal del nuevo Gabinete sea el mismo: lograr la unión de todos los sectores antifascistas para llevar a cabo la obra del resurgimiento de Cataluña que nos permita ganar la guerra con el máximo de rapidez.

Durante las consultas efectuadas todos los representantes de los partidos políticos y de las grandes centrales sindicales, se manifestaron en el sentido de lograr la formación de un bloque antifascista lo más amplio posible que emprendiera la obra de la reconstrucción de la vida catalana.

En gestiones posteriores todos ellos estuvieron conformes en la paridad de representantes en el Gobierno que se había de formar, dando entrada a algún sector de opinión y también a figuras representativas de Cataluña. Respecto a este último punto opusieron al principio los representantes de la C. N. T., aunque luego en entrevistas posteriores

dieron su conformidad y por eso yo incluí en la lista al Dr. Bosch y Gimberá.

Ahora un nuevo incidente nos ha obligado a cambiar la lista del Gobierno que dimos ayer. El hecho es que a las 3 de la tarde me han visitado dos delegados de la Confederación Nacional del Trabajo, para comunicarme que el Comité Regional no estaba conforme con el nombramiento de Consejeros sin cartera y que por lo tanto los representantes de la C. N. T. no tomarían posesión de su cargo si no se dejaban dichos nombramientos sin efecto. He procurado que la Confederación desistiera de sus exigencias pero ello me ha sido imposible.

Soy jefe del Gobierno, se me ha ratificado la confianza y estoy dispuesto a actuar como tal, deseando que se me respete las prerrogativas propias de mi cargo. Catalanes, el nuevo Gobierno del Frente Popular, es el siguiente:

Presidencia. — Luis Companys.

Gobernación y Asistencia Social. — José M.ª Sbert, Esquerra Republicana.

Hacienda. — Tarradellas, idem.

Cultura. — Pi y Suñer, idem.

Trabajo. — R. Vidiella, P. S. U. C.

Economía. — Comorera, idem.

Abastos. — Serra Pamies, idem.

Justicia. — Bosch y Gimberá, Acción catalana.

Agricultura. — Calvet, Unió de Rabassaires.

La primera sesión de este Gobierno se verificará esta tarde, y yo espero que le prestarán su apoyo todos los sectores de la opinión antifascista, aún aquel que en un mo-

mento de ofuscación no ha accedido a formar parte de él.

Queremos ganar la guerra y la ganaremos.

¡Viva la Libertad!

¡Viva la República!

¡Viva Cataluña!

Detención de indocumentados

Barcelona. — Durante la tarde y noche de ayer por disposición de la Jefatura de policía los agentes realizaron diferentes servicios en los cafés y otros bares públicos de la población exigiendo a todos los asistentes la presentación de la documentación.

Por no presentar los documentos necesarios fueron detenidos 150 individuos que reingresaron en la cárcel.

El nuevo Gobierno se reúne en Consejo y facilita a la prensa una declaración

Barcelona. — A las 9 de la noche ha terminado el primer Consejo del nuevo Gobierno catalán; a la salida se ha facilitado a la prensa la siguiente declaración:

1.º El Gobierno lamenta la ausencia de determinado sector de opinión y espera que éste colaborará no obstante para cumplir los deberes que nos impone el actual momento.

El Gobierno se propone subordinar todo interés privado o partidista al exclusivo y primordial de ganar la guerra.

2.º El Gobierno de Cataluña se propone colaborar leal y estrechamente con el de Valencia, para coordinar los esfuerzos de ambos al objetivo común de vencer lo más rápidamente posible al enemigo.

3.º El Gobierno fiel a su representación consolidará las conquistas revolucionarias prosiguiendo el reajuste del nuevo orden económico social.

4.º El Gobierno está dispuesto a mostrarse inflexible con todos aquellos que saboten o dificulten la obra que se propone realizar el Gobierno.

5.º El Gobierno de Cataluña, rinde homenaje a todos los caídos defendiendo la causa de la Libertad, y en especial a los catalanes que luchan en los distintos frentes defendiendo a la República y a España y a Cataluña.

El jefe del Gobierno ha celebrado varias conferencias

Valencia. — El jefe del Gobierno Dr. Negrín, conferenció ayer mañana con el ministro de la Gobernación. Luego recibió a los ministros señores Hernández y Uribe, y al representante español en Ginebra señor Alvarez del Vayo.

Después de las mencionadas visitas el Dr. Negrín trabajó en la redacción de unos importantes decretos que serán presentados en el próximo Consejo.

Muerto en el cumplimiento del deber. — Un merecido ascenso

Barcelona. — Por noticias particulares se sabe que el campeón de natación José Pinillos capitán del ejército popular, ha muerto heroicamente durante los últimos combates en el frente Centro.

Barcelona. — El coronel Escobar, de la Guardia Nacional Republicana, ha sido ascendido merecidamente por meritos de guerra a General.

Los registros civiles a los Juzgados municipales

Valencia. — La Gaceta publica un decreto disponiendo que los registros civiles que dependían de los Ayuntamientos, pase a los juzgados municipales.

La misma Gaceta declara válidos los casamientos efectuados por los Alcaldes, siempre que se hayan cumplido los trámites dispuestos por las leyes.

Noticias de Madrid

Se encuentra de nuevo en esta capital el ministro de comunicaciones señor Giner de los Rios, quien en una entrevista con los periodistas, manifestó que estaba ya definitivamente resuelto el problema de los transportes entre Madrid y la región levantina.

El general Miaja manifestó a los informadores que había tranquilidad en todos los frentes. Respondiendo a preguntas de un periodista sobre determinadas operaciones, el general Miaja, ratificó: «Como les he dicho hay tranquilidad».

Una nota del Ministerio de Defensa Valencia. — Según datos oficiales del Ministerio de Defensa, del mes de octubre al pasado mayo, han sido derribados 146 cazas enemigos y 38 aparatos de bombardeo.

Por una de nuestras estaciones fué captado un radiograma dirigido a Italia que empezaba de la siguiente forma: «Lista de los legionarios aviadores italianos caídos gloriosamente en España», el total de nombres se eleva a 42.

*Almería. — Unos pescadores han recogido 3 minas, a 10 millas del puerto, precisamente donde un destructor inglés ejerce sus trabajos de control.

Del Extranjero

Se ha reunido el Comité de No Intervención. — La propuesta franco-británica no satisface a los representantes de Italia y Alemania.

Londres. — Hoy bajo la presidencia de lord Plymouth, se ha reunido el Sub-Comité de No Intervención. La expectación entre los diplomáticos e informadores para conocer el resultado de la sesión era grande.

La propuesta franco-británica de sustituir a los buques italo-germanos en las funciones del control no ha sido del agrado de los representantes de Italia y Alemania. Estos parece querían que todo incidente trajera inmediatamente una solidaridad de acción entre los participantes en el control.

La tesis anglo-francesa, fué atacada por Grandi y el representante alemán y defendida por el representante de la U. R. S. S.

A petición de las potencias que han solicitado un plazo para estudiar la proposición de las potencias democráticas, se ha suspendido el debate hasta el próximo viernes.

El representante italiano dice que son inexactas las informaciones que dan cuenta del desembarco de italianos en España.

Londres. — El representante de Italia Dino Grandi, ha desmentido ante el Comité de No Intervención, las noticias dadas por el Gobierno español relativas a un desembarco de tropas italianas en los frentes de Málaga y Cádiz.

Dicha noticia, agregó Grandi, es completamente fantástica y puedo afirmar que desde que el Comité de No Intervención prohibió la entrada de voluntarios extranjeros a España, no ha llegado a la península un soldado italiano.

¿Llega su fin la actual política de control?

Londres. — La actitud de Italia y Alemania frente a la tesis anglo-francesa hace creer en los círculos oficiales que toca a su fin la actual política de No Intervención. Aunque la negativa italo-germana no es aún definitiva, se opina que será ratificada por los Gobiernos de Roma y Berlín, y que estos aconsejarán la retirada de los observadores de dichas nacionalidades.

Si Inglaterra y Francia y Francia no mantienen una actitud enérgica podrá darse por liquidada la No

Intervención en los asuntos de España creándose una situación peligrosísima que conduciría fatalmente a un desenlace violento.

Los fascistas no quieren que Inglaterra establezca un consulado en Bilbao

Londres. — Se manifiesta que según las impresiones que se reciben de la zona rebelde el Gobierno faccioso no permitirá que Inglaterra establezca un consulado en Bilbao.

Las autoridades facciosas fundamentarán su negativa: 1.º de que Inglaterra no les ha permitido crear consulado ninguno en su territorio y 2.º en que la acción de los navios ingleses prolongó la resistencia de los vascos, con la consiguiente demora en la conquista de Bilbao.

Suecia a favor de los antifascistas españoles

Estocolmo. — Firmada por 40 personalidades ha sido entregada al Gobierno una nota en la que se pide que Suecia se retire inmediatamente del Comité de No Intervención y reconozca la integridad de sus derechos al Gobierno legal español, equiparado injustamente a una junta de facciosos sublevados contra la legalidad y contra el pueblo.

Eden trata nuevamente en la Cámara de los Comunes del conflicto español

Londres. — Ayer en la Cámara de los Comunes planteóse de nuevo el conflicto español en relación con los últimos acontecimientos que han impulsado a Alemania e Italia a retirarse del control. Mr. Eden, respondiendo a las preguntas formuladas por varios diputados, manifestó que Inglaterra y Francia tenían el proyecto de sustituir con sus buques de guerra las vacantes dejadas por las ausencias de los navios italo-germanos.

Hoy, añadió el ministro británico, se reunirá el Comité de No Intervención para tratar del asunto.

Siempre igual

El Gobierno español denuncia el desembarco de nuevos contingentes de tropas italianas en los frentes rebeldes

Londres. — La embajada de España ha entregado una nota al Foreign Office, en la cual se manifiesta que el Gobierno de Valencia tiene datos que le permiten asegurar que el día 15 de mayo fueron desembarcados en los puertos de Cádiz y Málaga, 13 mil italianos al mando del coronel Margini.

Además, el día 24 del actual se hallaba esparramado la orden de embarque en el puerto de Civitta Vecchia, 8 mil soldados más.

Un manifiesto del Comité Mundial contra el fascismo

Paris. — Se ha reunido el Comité Mundial contra el fascismo, aprobando la publicación de un manifiesto firmado por el célebre escritor francés Romain Rolland, en el cual propugna que ante la continuación de la descarada intervención de Italia y Alemania es en todo punto precisa la colaboración de las dos Internacionales y de todo el proletariado mundial para impedir que el pueblo español sea atropellado y vencido. Si no se impide la destrucción de España por el fascismo, este en breve fecha atacará a Checoslovaquia y a la misma Francia, que se encontrará rodeada por tres potencias al servicio del imperialismo y del fascismo europeo.

Ha dimitido M. León Blum

Paris. — A consecuencia de un incidente en el Senado ha dimitido el vice presidente del Gobierno francés M. León Blum.

El Gobierno al tener noticia de ello se ha reunido en Consejo Extraordinario.

VENDO BICICLETA
COMPLETAMENTE NUEVA
Informes en esta imprenta